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“小电驴”急需“大安全”
电动自行车出行存隐患

□区融媒体中心记者

电动自行车以方便快捷、使用

成本低等特点，成为市民日常出行

的主要交通工具之一。但记者观察

发现，不少市民在驾驶电动自行车

出行时存在不佩戴安全头盔或加装

挡风被等现象，存在安全隐患。

近日，记者在城区文化路和海

天大道定海段交叉路口发现，尽管

大多数的电动自行车车主自觉规

范佩戴安全头盔，但也有一些不顾

自身安危、未按规定佩戴安全头盔

的车主，存在“带而不用”的现象，

甚至还有骑电动自行车载成人且

车上两人均未佩戴安全帽的情

况。问及车上准备有安全头盔却

不戴的原因，尽管大部分车主表示

知道不戴头盔存在安全隐患，鉴于

路程较短，觉得没有必要多这个步

骤。“平时都放在车上的，有时候路

途远的话会戴一下。”经记者提醒，

一车主戴上了安全头盔。

记者随后询问了该路口的交

通协管员。协管员表示，平时这一

路口车流量较大，未规范佩戴头盔

的行为却不少见，尽管他曾多次劝

导但效果并不好。“平时中午大概

10点 30分到 11点多，附近学生放

学的时候，这个路口非机动车特别

多，很多电动自行车车主没戴头

盔。”协管员说，如果交警在现场管

理，大部分车主会马上戴好安全头

盔，对于协管员提醒的戴安全帽、

不骑车带人等言语，大多时候都会

被车主的各种理由拒绝或者无视。

由于近段时间天气乍暖还寒，

部分电动自行车仍留着挡风被

等。记者了解到，由于挡风被包裹

了双手，遇到紧急情况时，因双手

受限制难以做出灵活反应。同时

因一些挡风被过于宽大且材质较

软，极容易与旁边事物发生钩挂，

在急刹车时也会因双脚无法及时

抽离出来撑地，加重交通事故或造

成意外伤害。记者在采访中发现，

尽管一些市民意识到这些物品存

在一定的安全隐患，但依赖于保暖

效果，将安全抛诸脑后。“现在天气

还比较冷，挡风被可以给小孩挡挡

风。”一位车主告诉记者，他认为只

要小心驾驶，不太会出现问题。

记者在城区多处非机动车停

放点观察发现，停放的电动自行车

中有超半数都安装了挡风被或车

把手套。这些挡风被厚薄不一，绑

在车辆把手上予以固定，大部分长

度都悬至车辆脚踏板处。“按照交

警部门规定是不能装的，以前交警

部门整治过，后来电动自行车车主

拆掉后又装回来了。”一名三车管

理员指着多辆安装有挡风被的电

动自行车对记者说。

在走访中，记者还发现在海天

大道定海段和蟠洋山路交叉口等

地，交通信号灯显示直行红灯，仍

有多辆电动自行车闯红灯，其间还

有机动车从该路口驶往海天大道

主车道，存在较大的安全隐患。



【记者手记】

安全驾驶不仅是对法律的遵守，更是对自己、家人和他人负责，电动

自行车原本是方便快捷的交通工具，有些市民在驾驶电动自行车时不佩

戴安全帽、加装挡风被甚至闯红灯，这也进一步暴露了他们对文明交通

安全意识的淡薄。在此，希望广大交通参与者提高自己的安全意识，自

觉遵守相关要求和法规，强化安全文明出行意识、责任意识；相关部门应

加大电动自行车安全出行的宣传教育和对交通违法行为的查处力度，共

同营造安全、文明、有序的城市交通氛围。

三江客运站启动提升改造
本报讯（记者 胡思佳 通讯

员 杨海粤）记者从三江客运站了

解到，该客运站于日前启动提升改

造工程，通过进一步优化站场布

局，为旅客提供更加舒适、便捷、

安全的出行体验，开启高品质出行

新篇章。

此次提升改造工作重点对客

运站进行基础设施升级，涉及候

船厅外立面风格化设计、室内空

间布局和动线调整、室内装修风

格更新、站场布局调整优化等。

“原先建筑外立面较为陈旧，颜色

暗沉，候船室内风格也较为老

旧。”据三江客运站相关负责人介

绍，改造后的候船厅内外立面整

体颜色将以鲜艳的橙色为主色

调，给人以舒适、温馨的候船体

验。候船厅内部通过动线调整，

不仅能让候船空间更为通透，也

将进一步优化旅客乘船体验。此

外，候船厅外还将搭建便于乘坐

公交车的钢结构长廊，为旅客提

供更加便利的候乘环境及更加集

中的站场功能。

在基础设施改造提升的同

时，三江客运站还将强化安全

管理，完善安全设施，确保旅客

出行安全。同时，加强与其他

相关部门的协作、员工培训，通

过定期组织员工开展业务及服

务技能培训等，提高员工服务

水平。

据悉，三江客运站提升改造

工程预计今年 9 月份竣工，届时

将以崭新的面貌呈现给广大旅

客，还将成为舟山北部水域一张

亮丽名片，作为舟山交通“蓝色岛

链”品牌的有效输出，推动水运品

质提升。

三江客运站效果图

第三次全国土壤普查剖面采样
调查启动

本报讯（记者 黄婷 刘攀攀
通讯员 叶珂妤 刘洁琪）继去年7

月我区全面实施第三次全国土壤

普查外业采样调查工作后，3月15

日，率先在全市范围内开启第三

次全国土壤普查剖面采样调查。

在岑港街道东海农场的一处

果园内，定海区剖面采样队工作人

员在国家指定的土壤类型点位，根

据外业采样标准规范，利用工具挖

出了一个宽约1米、长约1.5米，深

约1.2米的标准剖面坑，在里面划

分剖面土壤发生层，采集表层水稳

性大团聚体样、每个发生层土壤样

及容重样等样品。

“去年进行的表层土采样，和

农业生产关系更密切一点，考虑

营养元素、土壤性状等多一点，剖

面样和表层样有些不一样。”据全

国和省级三普专家、定海区剖面

采样队领队章明奎介绍，距离第

二次全国土壤普查已有40余年，

土壤类型也存在变化的可能性，

这一变化不仅表现在耕作层，更

是涉及到地表以下的土壤，通过

剖面采样调查检测，可以更深入

地了解土质的变化。

据悉，定海区剖面采样队将

对全区范围内水田、旱地、果园、

林地、草地、滩涂在内的41个采样

点，采集表层水稳性大团聚体样、

每个发生层土壤样及容重样等样

品，真实准确调查样点基本信息、

地表特征、成土环境、土地利用、

农田建设、植被覆盖度、耕（园）地

利用、施肥管理、耕作层厚度等基

础数据，并将在典型类别的点位

采集土壤剖面进行标本制作。

区人大常委会党组传达贯彻全国两会精神
林剑彪主持

本报讯（记者 叶武杰）3月13

日下午，区人大常委会党组举行

（扩大）会议，传达学习全国两会

精神，研究部署区人大常委会及

机关贯彻落实举措。区人大常委

会党组书记、主任林剑彪主持会

议并讲话。

会议指出，刚刚胜利召开的

全国两会，是在中华人民共和国

成立75周年，全面深化改革、实现

“十四五”规划目标任务的关键一

年召开的一次十分重要的会议，

为区人大做好各项工作指明了前

进方向、提供了重要遵循。

会议强调，区人大常委会及机

关要认真学习领会全国两会精神，

特别是习近平总书记在全国两会

期间的重要讲话精神，及时跟进落

实区委的部署要求，紧密结合人大

工作实际，切实抓好贯彻落实。要

紧跟核心铸忠诚，在深学细悟中体

现政治担当；坚定信心勇担当，在

服务大局中展现人大作为；奋发有

为开新局，在民主实践中彰显制度

优势，以更强的使命感和责任感推

动全国两会精神落实落细，以更强

的行动力和执行力推动区人大常

委会各项工作争先争优。

区政协党组传达贯彻全国两会精神
陆沧波主持

本报讯（记者 郑震 胡思佳
通讯员 陈燕明）3月 14 日上午，

区政协党组举行（扩大）会议，传

达学习全国两会精神，研究部署

下步工作。区政协党组书记、主

席陆沧波主持会议。

会议指出，今年全国两会是

在新中国和人民政协成立75周年

召开的一次高举旗帜、真抓实干、

团结奋进的重要会议，为做好新

时代政协工作指明了前进方向、

注入了强劲动力。

会议要求，全体机关干部和

政协委员要把学习好、宣传好、贯

彻好全国两会精神作为当前一项

重要政治任务，深学细悟大会精

神要义，巩固拓展主题教育成果，

做到融会贯通、一体落实。要对

标落实部署要求，围绕区委目标

任务，牢记政治责任，强化履职工

作实效，提高政协工作效率，不断

推动政协工作高质量发展。要精

心谋划履职工作，深入开展委员

联系界别群众工作和委员履职

“服务为民”活动，深化政协党的

建设及“我为群众办一事”履职工

作品牌打造，为全面建设现代化

新定海贡献政协力量。


